
! ! ! !“我在舞厅里吹小号是 !"#$

年开始的，现在 %&''乐队的主要成
员当时大都是在舞厅伴奏……”陈
志江眯着眼睛回忆起 $(年前嘉定
工人俱乐部舞厅的盛况。如今，他
在嘉定镇街道社区文化活动中心
上班，间接促成了这支几乎都由老
板组成的乐队，参与首届上海市民
文化节的社区巡演。

如今的 )( 余位“老板”，最早
几乎都是嘉丰棉纺织厂的员工。在
厂里时，他们就是时髦的小乐队青
年。不过，因顺应国企改革的浪潮，
他们在下岗后的当务之急是谋求生
计。其中不少人就下了海。金国樑开

了专做打包带的工厂，刘良放不下
音乐就去借了车库开琴行，李峰也
自己开了公司……唯一的“非老板”
是在幼儿园当营养师的郑嘉东。

*+年前，曾与“小乐队青年”同
为纺织厂同事的严镇华，成为嘉定
镇街道社区文化中心主任。她有意
让这支当年的小乐队重组并服务
于社区居民。于是，她主动开放社
区文化中心的排练和演出场地，并
购买了一批乐器。断了 ,(年的琴
弦，重新弹奏，该给乐队起什么名
字好呢？曾经下岗的青工，此时都
已成了五六十岁的老板，于是“%&''

乐队”的名字就应运而生。
市民文化节期间，有一场公益

演出恰好与金国樑同客户签合同
的日子重合了。金老板毫不犹豫地

回掉了合同：“音乐是我半条命，而
且每个乐手在乐队里都是不可替
代的，合同不签就不签了。”后来，
当对方知道他是要为百姓免费演
出时，感觉他是一个“有公益心、讲
究诚信”的生意伙伴，于是追着他
又补签了 $(多万元的合同。,(**

年 *(月，他们还被央视选中，以一
曲《同桌的你》登上了《梦想合唱
团》的舞台———副团长许彬主唱，
其余成员伴奏。

把音乐和关爱，输送到更多的
地方也是他们的宗旨。--岁的毛嘉
国，在市民文化节合唱大赛期间，
还同时为菊园新区合唱队和嘉定
红十字志愿者合唱团担任辅导老
师，帮助前者进入了决赛。刘良刚
开琴行时的本钱都是向别人借的，

门面还只能安置在车库里。如今，
他已经成为上海吉他协会常务理
事，还为团市委打造了蓝光乐队。
“独乐乐不如众乐乐，乐队最大的
快乐是有人一起分享”，他表示：
“起步时，大家对我帮助很大很宽
容，所以要回馈大家。”

回馈的方法———就是近 . 年
来，每月最后一个周六，这支乐队
都免费为社区居民的舞会吹奏响
生活圆舞曲。

本报记者 朱光
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! ! ! !昨日是谢晋诞辰 "+周年纪念
日。上海市文联、徐汇区人民政府、
上海电影（集团）有限公司、上海电
影家协会和上海电影博物馆等单
位联合举办了“生命的燃烧：谢晋
诞辰 "+周年系列纪念活动”开幕
式并放映了开幕影片《芙蓉镇》。在
此后的论坛上，谢晋的生平好友追
忆了这位电影大师，讲述了谢导很
多鲜为人知的小故事。

平易近人
展览中，画家黄传伟的肖像画

《金杯银杯不如老百姓的口碑》尤
其令人瞩目。黄传伟告诉记者，谢
晋导演对于电影是一种纯粹的执
着，所以他用蓝天白云做背景，来
显示谢晋干干净净的心。为了画谢
晋，黄传伟从衣服的颜色到谢晋的
手势都做了细致的调查，并与他的
亲友多次交流。据说，画作中谢晋
的表情源于其与夫人徐大雯合影
的照片，手势是谢导常用的 $种手
势之一，服装的色彩和画作中的摄
影机都是源于谢晋生前用的实物。
作为与谢导同时期在电影制品厂工
作的同事，黄传伟表示，谢晋是一个
平易近人的人：“他平时对大家都是
嘻嘻哈哈的，没有架子，总和大家一
块聊天。”黄传伟说，“谢晋的成就大
家都知道，我想表达的，是一个让

人感觉亲切的谢晋导演。”

热爱生活
从 *"./ 年开始一直到 *"."

年，导演石晓华有 -年的时间跟谢
导在一起工作。他告诉记者，谢晋

是一个特别热爱生活的人：“跟谢
导在一起，他的为人和他在艺术上
面的追求大家都谈得比较多，而给
我感受最深的是他对生活的热爱。”
石晓华回忆，当时每个周末，谢晋都
会邀请几个同事到他家去谈剧本、

谈艺术，而他总是自己亲自下厨为
大家做一两个好菜。此外，谢晋对朋
友也非常照顾，“当时文化大革命，
上海天马厂的大导演白沉被打成右
派，下放到安徽合肥，他是谢晋导演
非常要好的朋友。”石晓华说，“有一
次我出差去合肥，谢导悄悄把我拉
到一边，叫我带了一点浙江的土特
产去看白沉。我想白沉在那种境况
下能得到谢晋的一声问候，心里应
该会感到温暖。”

工作认真
曾经和谢晋导演一同合作了

《牧马人》和《秋瑾》的鲍芝芳告诉记
者，自己在上海电影专科学校导演
系学习的时候，谢晋就经常给他们
来讲课，“当时他的《女篮 0号》和
《红色娘子军》就是我们的教材，所
以我们听他讲课听得非常入神。”刚
刚跟谢导合作的时候，摄制组就有
人提醒鲍芝芳“谢导脾气很大，会骂
人”。“我后来发现，谢导拍戏的时候
特别认真，他的认真也感染了我。我
总是事先把功课做好，比方一场戏
的镜头位置、场面调度、对各个部门
的要求，都很仔细地画成图，让谢
导认可后再拍。我跟他合作这么多
年，没有挨过他一次骂。”

本报记者 张艺

实习生 施佳雯

大师虽逝，却从未远去
各界人士纪念谢晋诞辰 90周年
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! ! ! !本报北京今日电（驻
京记者 陶禹舟）昨日，央
视《星光大道》在京举行
,+*$年度总决赛新闻发布
会。主持人毕福剑携年度
优秀选手悉数亮相，他会
否主持马年春晚也成为关
注焦点。对此，毕福剑表
示，目前还没接到准信，
“我这老皮老脸，能上春晚
肯定高兴，但历届春晚主
持人都是比较靠后才浮出
水面，目前我还没接到任
何通知。冯导这次当主教
练，他的底不好摸。”不过，
毕福剑透露，《星光大道》
的优秀选手或将登上今年
春晚舞台。

作为央视影响力最大
的综艺节目之一，《星光大
道》走出过阿宝、凤凰传
奇、李玉刚等明星，但昨日
却是该节目开播九年以来
首次举行新闻发布会。毕
福剑解释，《星光大道》一
直都把给观众以展现的舞
台作为首要目的，而不是
“造星”：“现在唱歌节目也
很多，收视上肯定也有竞
争，但我们到今天也没把造星作为
最重要的事。我们办节目就是为了
给老百姓展现自己的舞台，其他的
事情都是二三位，甚至不考虑。”

!收!视!提!示!
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! ! ! !本报讯 1记者 孙佳音）包括
凤凰卫视董事局主席刘长乐、招商
银行前行长马蔚华等 *2位金融、时
尚和文化界知名人士组成的“凤凰
时尚艺术指导委员会”，近日在上海
成立并举行首次研讨会。以上海为
基地发展文创产业，是凤凰卫视构
建大文化产业的战略性举措。

合力发展文创产业

! ! ! !本报讯 1记者 俞亮鑫3阔别荧
屏多年的沪上第一代主持人晨光、
燕子、小辰和叶惠贤踏着时装秀的
步伐，近日相约走进了《精彩老朋
友》节目的录制现场，节目定于明天
*.：*,播出。
这些让上海观众耳熟能详的电

视名牌栏目，唤起了人们对上世纪
八十年代电视栏目初创阶段的美好
回忆。老观众们由衷地称赞：“主持
人永远是年轻！”

第一代名嘴聚荧屏从“下岗”到“下海”到“上台”“上央视”

“Boss乐队”吹响生活圆舞曲
!"#

! !金杯银杯不如老百姓的口碑" 黄传伟


